



Protesta rodea la Corte

“¡El Poder Judicial está de pie, está de pie!”, “¡No nos vamos a callar y no nos vamos a mover!”, gritaban al unísono miles de manifestantes que rodean esta tarde la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), cuando se discute un proyecto que podría revertir parte de la Reforma Judicial.

Para los trabajadores del Poder Judicial y otros inconformes que se manifiestan afuera del Máximo Tribunal de Justicia del País es su última oportunidad y su “última esperanza” para revertir los cambios a la Constitución que permiten que jueces, magistrados y ministros puedan ser elegidos por voto popular.



Aunque la movilización estaba integrada en su mayoría por trabajadores y empleados del Poder Judicial, entre la multitud se destacaron también figuras de la oposición, como las diputadas Margarita Zavala y Kenia López Rabadán.

De esta manera, la Corte convirtió este martes en el epicentro de las protestas del Poder Judicial, mientras los ministros analizan el proyecto del Ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá sobre la constitucionalidad de la reforma; el cual, podría modificar gran parte de la legislación que aprobó el Congreso, un planteamiento que abre la posibilidad de que la Corte cambie la Constitución.

Trabajadores del Poder Judicial de distintos estados, desde Ciudad de México hasta Baja California y Guanajuato, se congregaron ante la SCJN. La logística también está lista: una pantalla gigante permite seguir la sesión en vivo, acompañada de un tráiler de sonido y un templete que facilita que las voces se escuchen alto y claro.

“La independencia judicial no es un lujo. El futuro se está decidiendo en este pleno”, proclama María Santoyo, joven del Volectivo Generación 24, al micrófono, mientras los manifestantes, que, con silbatos y tambores, insistían: “¡Ministros, no están solos!”.

“Pérez Dayán no se doble; si se dobla, vende a todo. Señores ministros, hagan lo que tienen que hacer. Está en sus manos defender a México. Ministros: no están solos”, añadían las consignas gritadas al unísono con altavoces, silbatos y tambores.



La jueza Juana Velázquez, directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (JUFED), recalcó que el pleno de la SCJN está a cargo de una de las decisiones que pueden marcar la historia del país como nación:

“La SCJN resolverá la continuidad del Poder Judicial de la Federación y, con ello, preservar el régimen de protección de derechos humanos por parte de juzgadores autónomos e independientes o, bien, aprobar una reforma regresiva que ponga en manos de un partido político la decisión de elegir a juzgadores que respondan a sus intereses y no a los de la Constitución”, dijo.

A medida que se conocía el sentido del voto del ministro Pérez Dayán, el ánimo de los asistentes comenzó a decaer, según compartieron: “Yo venía con muchas expectativas, pero con esta noticia nos dio para abajo un poco”, comentó Raúl Peniche, trabajador participante en la protesta.

Juana Velázquez también envió un mensaje a los ministros, pidiéndoles que no se dejaran amedrentar por nada ni nadie y que su única guía fuera la Constitución. “¡Honre la toga, señor Pérez Dayán!”, exclamó.

“La esperanza muere al último. Todavía confiamos en que tenemos a los ministros de nuestro lado. Quizá, al pasar el tema de procedencia, en el fondo, ojalá (el ministro Dayán) pueda votar a favor del proyecto del ministro Alcántara. La verdad es que este momento es la última instancia. No pensamos que nuestra Máxima Casa de Justicia nos pueda traicionar”, expresó Romina Ortiz.

Julieta Facundo, otra trabajadora del Poder Judicial, coincidió: “La esperanza es lo último que muere. Esperemos que tengamos un resultado favorable, porque no solo estamos de por medio nosotros, los trabajadores, sino la nación, el Estado de derecho, la división de poderes y todo el país”.

La movilización estaba prevista para las 9:30 de la mañana, sin embargo, los manifestantes –jueces, administrativos y otros empleados– empezaron a llegar antes de las 8:00 de la mañana, convocada por la JUFED y por Patricia Aguayo Bernal, Secretaria del Décimo Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo y vocera de los trabajadores de base del Poder Judicial, quien ha sido una figura destacada en las múltiples manifestaciones que se han realizado en los últimos meses.



Los recintos alrededor del Zócalo, principalmente Palacio Nacional, Palacio de Gobierno de la Ciudad de México y la Suprema Corte de Justicia de la Nación fueron “amurallados con una valla metálica”, mientras que alrededor de la Corte también se colocaron vallas más pequeñas color naranja, como medida de precaución para contener la manifestación y evitar que los manifestantes intenten ingresar al recinto.

<https://www.sinembargo.mx/05-11-2024/4571450>